



Europa se adueña de la Copa Ryder

- ▶ Gana a EE UU 16,5 a 11,5 Se ha impuesto en ocho de los 10 últimos torneos
- ▶ Récord de maratón Kimetto, primer atleta que baja de dos horas y tres minutos
- ▶ Bronce en el Mundial Valverde conquista en Ponferrada su sexta medalla

DEPORTES



El Consejo de Estado niega a Mas potestad para convocar la consulta

El órgano consultivo decide por unanimidad contra la celebración del referéndum

Los consejeros recuerdan que esa capacidad corresponde solo al Gobierno de España

El Consejo de Ministros promueve hoy los recursos de inconstitucionalidad

El Consejo de Estado, reunido ayer en sesión extraordinaria, negó por unanimidad la capacidad de la Generalitat de Cataluña para convocar la consulta soberanista. Los consejeros del órgano consultivo, cuyo informe es preceptivo pero no vincu-

lante, estiman que la iniciativa del presidente Artur Mas es un referéndum en toda regla y, por tanto, su convocatoria solo corresponde al Gobierno de España,

Frente al desafío, las razones y la ley

Por Aurelio Arteta

ña, como marca el artículo 92 de la Constitución. El Consejo de Ministros se reunirá esta mañana, presidido por Mariano Rajoy tras su regreso de China, para

promover los recursos de inconstitucionalidad contra la ley de consultas catalana y el decreto de convocatoria del referéndum del 9 de noviembre. Tras la presentación de los recursos, las dos iniciativas catalanas quedarán suspendidas. **PÁGINAS 10 Y 11**

PÁGINA 29

El Gobierno ofrecerá una propuesta de consenso contra la corrupción

Renuncia a la acción ejecutiva y busca pactos en el Congreso

A. DÍEZ / F. GAREA, Madrid

El Gobierno de Mariano Rajoy quiere utilizar una fórmula parlamentaria, la de las proposiciones de ley, para lograr el mayor consenso posible en la lucha contra la corrupción política. La iniciativa evita aprobar directamente las medidas que tome el Consejo de Ministros y hace posible que salgan adelante con el apoyo al menos de PSOE, CiU, PNV y UPyD en el Congreso. El Ejecutivo prevé presentar la propuesta en octubre. **PÁGINA 16**

Hollande acentúa su debilidad tras perder el control del Senado

Los socialistas franceses perdieron ayer el control del Senado, su tercera derrota consecutiva tras las municipales y las europeas. El resultado evidencia el retroceso del Gobierno del presidente François Hollande, erosionado por la crisis y las disputas internas y el ascenso de la derecha, y certifica la pujanza del Frente Nacional, que entra por primera vez en la Cámara alta. **PÁGINAS 2 Y 3**

El retraso en las expropiaciones dispara el coste de la ampliación de Barajas

RAFAEL MÉNDEZ, Madrid

La empresa pública AENA deberá pagar 400 millones más a decenas de propietarios expropiados para ampliar el aeropuerto de Madrid y que reclamaron por el retraso en el cobro. Frente a los 390 millones previstos en el plan inicial, las expropiaciones suman ya 2.100. **PÁGINA 22**



LA GENERALITAT PRESENTA LAS URNAS. La vicepresidenta del Gobierno catalán, Joana Ortega, en el centro de la foto, presentó ayer el dispositivo con el que pretende celebrar el referéndum, pero no aclaró qué hará cuando sea impugnado ante el Constitucional. **PÁGINAS 12 Y 13**

La extrema derecha saca partido a la crisis

Grupos xenófobos tejen redes de asistencia social solo para españoles

A. CARBAJOSA, Alcalá de Henares

La extrema derecha española está tratando de aprovechar la crisis económica para hacerse con parte del voto de protesta contra el Gobierno y las instituciones. A imagen de lo que sucede en otros países europeos, grupos xenófobos han tejido en

una decena de ciudades redes de asistencia social para ayudar a familias sin recursos. Solo exigen dos requisitos: que los beneficiados lo necesiten y que sean españoles. Con estas medidas pretenden extender su exigua base electoral y dar la sorpresa en las próximas elecciones municipales. **PÁGINA 21**



vivancoculturadevino.es

BODEGA · FUNDACIÓN · EXPERIENCIAS
compartiendo cultura de vino

www.elpais.com